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2021年6月，王萍（化名）的某商业
银行卡被骗走近40万元，诈骗分子自称
是“天津市公安局户政科洪警官”。对
方告诉她，她涉嫌了“反洗钱案”，按照
对方指示,王萍从网站下载了一款类似
国家反诈中心的软件“公安防护”和一
款视频会议软件“瞩目”。

受害者只要在“公安防护”这款
APP里面输入银行卡以及密码，诈骗分
子就可以在后台获取这些信息。“瞩目”
虽然是普通的视频会议软件，但提供共
享屏幕功能。王萍通过“瞩目”，向对方
共享了自己的手机屏幕，对方掌握了她
手机上安装的各种软件信息，对方还可
以通过这项功能远程操控她的手机，把
她的手机号设置呼叫转移，这样王萍就

无法接收到短信和电话。
对方还告诉王萍，为了验证她是本

人操作，她要通过对方提供的“瞩目”开
启会议模式，这样一来王萍的人脸信息
轻易暴露在对方面前。这也成为对方
实施诈骗的关键一环。

诈骗分子掌握了王萍的“人脸识别+
动态密码”后，通过修改密码，登录了她
的手机银行，此后便如入无人之境。

鄞州银行温馨提醒：
1.不随便连免费WiFi
设置钓鱼WiFi陷阱的黑客大多是

利用用户想要“免费蹭网”的占便宜心
理，获取用户隐私及消费记录，或间接
植入手机病毒，获得更大的利益。

2.不随便同意小程序授权

来源不明的小程序未经用户许可，
通过夸大宣传的方式，擅自通过恶意技
术手段获取用户信息，造成严重的用户
隐私侵害问题。

3.不随便扫描可疑二维码
可疑二维码会以夸大宣传的方式

将木马病毒、钓鱼软件植入二维码，威
胁用户信息安全。

4.不随便点不明链接下载不明APP
未经核实下，不随意点击不明链接下

载不明APP，它会诱导你填写个人敏感信
息，比如身份证号、银行账号等，最后，对
你实施不良信息传播、诈骗等行为。

5.不随便泄露个人信息、不买卖银
行卡

看到商家优惠，不要着急点击输入

私密信息，更不要为了贪图小利买卖银
行卡，以免不法分子收集了我们的个人
信息后和非法信息售卖公司进行交易，
从而造成信息安全问题。

宁波银保监局提醒广大市民，要加
强金融知识学习，提高警惕，谨防电信
诈骗，不给不法分子可乘之机。

记者 徐文燕
通讯员 陈蔚兰 吴列军 郑波

保护个人信息安全

浙江两会浙江两会关注关注

1月11日，省政协委员、宁波图书
馆学术研究部主任、市图书馆学会秘
书长刘燕向记者表示，政府层面已逐
年推进公益阅读空间建设，但承受着
巨大的建设与维护成本压力，她建议
引导社会力量参与建设，助推“书香浙
江”建设。

刘燕说，目前在引导社会力量参与
公益阅读空间建设方面尚存在制度设
计不够完善、合作缺乏持久性和稳定
性、社会力量经济利益与社会效益难平
衡等问题。

刘燕表示，“书香浙江”建设需要形
成政府、社会、市场、公民等多种力量共
同推进的生动局面。其中，社会力量极
为重要，既需要政府层面的顶层引领，
也需要发挥其自身主观能动性。

刘燕建议，首先要建立健全社会
力量参与建设的保障体系，成立公益
阅读空间建设领导小组和专家指导
委员会，加大策划、指导与管理；加大
经费保障，并通过众筹等形式吸纳社
会资金，设立公益阅读基金；鼓励通

过购买服务等支持企业、阅读培训机
构、民间阅读组织等从事公益性全民
阅读服务。

刘燕建议，设立社会力量参与的准
入标准，从“主体资质、人员配置、业务
规范”等方面设置准入条件。

此外，刘燕还建议要创新社会力量
合作模式机制，政府应在阅读活动场
地、阅读品牌创建等方面与企业、书店、
城市书房等相互借力，形成联动效应，
这也需要省级层面出台更多的政策，鼓
励和吸引更加广泛、更多类型的民间组
织和社会力量加入。

记者 房伟 石承承

省政协委员刘燕：
引导社会力量参与
助推“书香浙江”建设

浙江是中小微企业大省。新形势
下，如何增强中小微企业的发展信心，
激发中小微企业的创新活力，尤其是通
过培育一批“专精特新”的中小微企业，
来壮大浙江高质量发展建设共同富裕
示范区的根基？

作为一名来自生产一线的省人大
代表，“浙江工匠”荣誉获得者、宁波信
远齿科器械有限公司生产车间技术部
长史朋飞希望能进一步“用好”“用活”
日益庞大的工匠队伍，通过“揭榜挂
帅”，实现工匠服务与企业需求的精准
对接。

“很多中小微企业，在起步阶段或
转型升级的关键节点，难免会遇到棘手
的技术问题，如果我们的工匠、技术能
手能及时提供精准帮扶，他们就可以少
走弯路、少‘踩雷’。”这也是史朋飞扎根
生产一线近20年的所见、所感。

以前，比较常见的做法是企业通过
工会提出技术帮扶需求，再由工会根据
工匠、技术能手的专业和技术特长进行
筛选匹配。数字时代，如何进一步拉近

供需双方的距离？史朋飞认为可以借
助数字化的手段。

史朋飞建议，通过搭建APP或其
他形式的数字化平台，将包括工匠、技
术能手在内的各类人才按照行业、领域
分类“上榜”，实现人才资源的整合，“通
过大数据自动匹配，实现人才信息和企
业需求的双向推送，打破人才和企业之
间信息不对称的壁垒。”

史朋飞说，希望最终能实现线上组
织，线下对接服务，不仅帮助企业解决
实际难题，同时也有助于工匠、技能人
才不断积累实战经验，实现创新突破。

记者 石承承 房伟

“我始终牢记人大代表的初心使
命，为民服务，为民代言，发挥专业特
长，勤勉尽责履职，努力做人民群众满
意的人大代表。”1月11日上午，省十
四届人大一次会议宁波代表团召开首
次全体会议，省人大代表、浙江波宁律
师事务所副主任徐虹在代表履职经验
交流中说。作为宁波律师界的第一位
省人大代表，徐虹表示，在本职工作中
要求自己牢记为人民服务的宗旨，积
极参加各种公益法律服务和爱心帮扶
活动，在公益法律服务上争当表率的
同时，也要求自己不局限于本职工作，

“在深入了解民情、民意的前提下，为
民代言，为民发声，提出真正体现民
情、符合民意、切中要害的代表建议。”
徐虹说。

省人大代表、宁波广播电视集团多
媒体新闻中心首席主播李飒作为“连任
代表”，再度开启新的履职历程。回顾
过去几年的履职经历，她和大家分享了
人大代表履职和本职工作相互赋能、相
互促进的体会和感受。

2019年初，宁波市鄞州区首次尝
试通过媒体直播，政府负责人向全区人
民报告年度十大民生实事项目落实情

况，形成从项目征集、票决、过程监督再
到代表打分的全过程人民民主。历经
4年打磨，“向人民报告”品牌已成为宁
波人大基层亮点，并被写入省人大常委
会工作报告，“用自身的专业所长和人
大工作交叉融合，能擦出创新的火花。”
李飒说。

“这是我第二次当选省人大代表，
无比激动的同时，深感责任更重大，使
命更光荣。”省人大代表、宁波工业互联
网研究院有限公司创新实验室研究员、
工程师张凯提到，“作为省人大代表，必
须提高展位，立足全局，对事关地区发

展的关键性、重要性问题提出建议。”
从人才强省、人才强市出发，为省

市产业工人队伍建设与工程技术人才
引进献言；在国家推进5G商用的背景
下，为促进宁波制造业数字化转型升级
献策；根据国家集成电路发展战略，为
促进宁波集成电路产业的发展提出建
议……

“在今后的工作中，我将继续增强
表率意识，履职优先意识，当好政府与
广大群众的桥梁纽带，努力使自己成为
一名人民满意的人大代表。”张凯表示。

记者 房伟 石承承

倾听群众呼声 积极为民代言

省人大代表交流履职经验

省人大代表史朋飞：
把工匠队伍锻造成
高质量发展的“利刃”

省人大代表史朋飞。记者 石承承 摄 省政协委员刘燕。受访者供图


